

# すぎたに

## 根獅子小学校だより

【校訓】「やさしく」「かしこく」「たくましく」

2024. 5. 27 文責:校長 中島 祐治

平戸市立根獅子小学校(平戸市根獅子町 181)

TEL0950(22)9233/FAX0950(28)1020

<https://www.city.hirado.nagasaki.jp/kurashi/school/neshiko>

### 快晴の中で運動会 大・大・大成功！



5月19日(日)、雲1つない晴天の中、運動会が盛大に開催されました。当日は熱中症の危険を感じるほどの陽気でしたので、こちらとしては無事に終わってくれと願うばかりだったのですが、子供たちは何のその。開閉会式や競技、係活動に八面六臂の活躍でした。



左の写真を見ていただければ、子供たちの満足感が伝わるとおもいます。今回の運動会はよい思い出になったことでしょう。本来なら運動会の係は高学年のみで行うのが常ですが、本校は中学年から行います。

だからこそ、運動会を自分たち全員で盛り上げるという意識が芽生えるのでしょう。保護者の皆様・地域の皆様には、準備や係等で大変お世話になりました。おかげでスムーズに運営することができました。この場を借りてお礼申し上げます。今後とも学校教育に御支援・御協力を賜りますようお願いいたします。



### 第1回避難訓練を行いました！



5月15日(水)に避難訓練を行いました。当日は中津良消防署からカッコいい3名の消防士の方が来られ、熱心に御指導いただきました。



ました。火事の際の行動の仕方、消火器の取扱い方の説明の後、実際に消火器を使って実習を行いました。

子供たちは消火器合言葉のピノキオ(ピノキオ)に気を付け、上手に実習ができました。私は常々、危機管理の鉄則として、①最悪を想定する。②事前にはっきりと準備をする。③腹を括る。を心がけていますし、実際そのようにしていますと不思議と大事は起こりません。今回の避難訓練は子供たちにとって危機管理を学ぶよい機会になったと思います。

ではここでクイズです。左上の写真をご覧ください。消防士の方から説明がありましたが、消火器には白、黄、青の三色丸のデザインがあり、これはそれぞれの用途を示しているそうです。さて、それぞれ何の火災対応を意味しているでしょうか？

(裏面に続く)

(白丸・・木材、紙、繊維などの普通火災、黄丸・・ガソリン、石油、油などの油火災、青丸・・電気配線、電気機器などの過熱などで発生する電気火災)

ちなみに消火器が赤いのは、表面積の25%以上を赤色に塗色するよう規格省令で定められていること、及び赤は注意をひく色であること、炎の色を連想させ警戒心を起こさせることなどが理由のようです。ただ、家庭用の消火器には色の決まりはないそうです。

## 6月行事

7月の主な行事予定

3日(月) 委員会活動	24日(月) 長崎っ子の心を見つめる教育週間	5日(金) 水泳指導(根獅子浜)
6日(木)～7日(金) 野外宿泊(5年)	～28日(金) まで	8日(月)～12日(金) 保護者個人面談
9日(日) 少年の主張大会	25日(火) 地区児童会	9日(火) 水泳指導(シーライフ)
10日(月) クラブ活動	26日(水) 水泳指導(シーライフ)	12日(金) 全校ボランティア
21日(金) 市教委学校訪問	27日(木) 授業参観・AED講習会	19日(木) 1学期終業式

### 子育ての知恵(子育ての課題・問題解決編)

○子供の心の問題の多くは・・①言語化(いやだ、そんなことしたくない、お母さんなんか嫌いだ、保育園行きたくない)②行動(弟や妹をいじめる、ものを投げる、何かに当たる)③身体化(夜泣き、腹痛、頭痛、指しゃぶり)と進む。最大の対処法はタッチング(ベタベタ、ギュッ、チュ)。子供がペタペタと触りながら甘えてくるのはよい子育てをしている証拠。

○片づけない子供の対処法・・見たままを口に出して冷静に言うだけでよい。子供たちに恐怖や不安なく注意を問題に向けさせることができる。(玄関にかばんがあるねえ・・)やみくもに叱るとただ叱られているからやるとなってしまう、同じことを繰り返すことになりやすい。

○金髪にしたいと言ってきたら・・金髪にしたことで自分とあなたとの付き合いは変わらない。ただ、金髪にしたこと責任は自分でとってくれ。あなたが金髪のせいで何か不利益があったり、何か問題があったりしてもわたしはいちいち支援しない。ほんとうはいいやつだなんてことも言わない。